



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

MILENIO

1, 6 - 7

31/05/2023

LEGISLATIVO

**META23** Alberto Anaya ordena “repliegue táctico” y llama a votar por Guadiana; el aspirante desechado alega “extorsión” y Alito Moreno pronostica “una macaniza”

# Sacrifica el PT a Mejía Berdeja para amarrar lugar en alianza 2024

R. LÓPEZ Y E. SÁNCHEZ, CDMX Y TORREÓN

El dirigente del PT, Alberto Anaya, ordenó a su partido un “repliegue táctico” en Coahuila, desechó a su candidato, Ricardo Mejía Berdeja, y llamó a votar por

Armando Guadiana, de Morena, en aras de no perder su lugar en la alianza de las elecciones 2024. El aspirante marginado alegó “extorsión” y Alejandro Moreno previó “una macaniza”. PÁGS. 6 Y 7



META23



El candidato en conferencia de prensa y las dirigencias del Partido del Trabajo y Morena tras el anuncio. ESPECIAL

# Sacrifica el PT a Mejía Berdeja para amarrar alianza en 2024

**Coahuila.** Alberto Anaya ordena “repliegue táctico” y pide votar por Guadiana; el aspirante desechado alega extorsión de Morena y Alito adelanta una “macaniza” del PRI en la jornada electoral del domingo

RAFAEL LÓPEZ MÉNDEZ Y ESME-  
RALDA SÁNCHEZ / CDMX Y SALTILLO

La dirigencia nacional del Partido del Trabajo (PT) rompió con su candidato al gobierno de Coahuila, Ricardo Mejía Berdeja, y anunció su apoyo al morenista Armando Guadiana para mantenerse como aliado en la elección presidencial de 2024.

El líder nacional de ese partido, Alberto Anaya, señaló que los objetivos personales de Mejía Berdeja se separaron de los intereses del PT, pero que “Ricardo es buen amigo. La campaña terminó, sigue siendo candidato legal, va a ir a votación”.

Sin embargo, aclaró que el PT acordó hacer un “repliegue táctico, en aras de la unidad y así garantizar la continuidad de la cuarta transformación”.

“Nosotros hemos manifestado claramente nuestra postura al respecto de apoyar a los compañe-

## Gubernatura. Contendientes cierran campañas



**Manolo Jiménez Salinas**  
Candidato del PRI, PAN y PRD

En Saltillo, Manolo Jiménez se reunió con simpatizantes, líderes y agremiados de la Confederación Revolucionaria Obrera Campesina. Ahí señaló que la decisión del PT sobre Ricardo Mejía es un arreglo rumbo a 2024. Además, se dijo listo para el cierre final de su campaña, que será hoy.



**Armando Guadiana**  
Candidato de Morena

Armando Guadiana cerró su campaña en La Laguna, donde llamó a la base panista y priista que no está de acuerdo con sus cúpulas que levante la mano. “Todo su esfuerzo para que vinieran los del PAN a entregarse en brazos del PRI después de que fueron sus verdugos en 2017”, apuntó



**Lenin Pérez**  
Candidato de UDC y Partido Verde

Lenin Pérez cerró su campaña en el municipio de Sabinas, Coahuila. “Los políticos del centro del país y los partidos de siempre quieren decirle a la gente qué hacer, piensan que el voto lo pueden intercambiar como si fueran tazos”, dijo tras el apoyo del PT y Verde a Guadiana.

ros de Morena en ese estado para que, efectivamente, la coalición Juntos Haremos Historia triunfe de manera contundente”.

La declinación fue calificada por el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, de muestra de desesperación, y advirtió que la coalición PRI, PAN y PRD ganará por “macaniza” este domingo en esa entidad.

“Son muestras de desesperación, es increíble cómo Morena traiciona a quienes postula, haciendo declinaciones. Bueno, ellos así son, pero eso no mueve nada los números y les vamos a ganar muy, muy bien. Como dicen, por paliza, por macaniza”, afirmó.

Tras el anuncio, Mejía Berdeja acusó que Alberto Anaya es víctima de extorsión política rumbo a las elecciones de 2024.

“Yo exculpo a Alberto Anaya y a la dirigencia del PT, veo que ellos son víctimas de una ex-



torsión política, de una presión muy fuerte que todos hemos recibido para querer someter a los coahuilenses como conejillos de indias de las disputas sucesorias de 2024", apuntó.

Invitó a la ciudadanía a marcar la boleta electoral en donde aparece su nombre y el logotipo del PT, además de los candidatos a diputados locales.

En entrevista con Azucena Uresti, dijo que "en el fondo la gente y el corazón están conmigo, esto solo demuestra los malos métodos (...) esto va a ser un catalizador, esto confirma que soy el rebelde sin causa que quiere cambiar la historia de Coahuila".

Además, señaló a Mario Delgado de hacer campañas en su contra. "Creo que quien ha introducido que lo que pase en Coahuila va pa'l 24 es Mario Delgado, pero es porque sabe que tiene un pésimo candidato, y yo creo que lo que dijo el PT hoy es cierto: la candidatura ya está resuelta".

Afirmó que los dirigentes del PT le notificaron sobre la decisión horas antes de la conferencia que ofrecieron junto a los líderes de Morena en Ciudad de México.

"Seguiré siendo el candidato (...) pero esto evidencia los malos métodos para tratar de someter a un estado que quiere libertad", dijo.

El líder de Morena, Mario Delgado, agradeció al PT y dijo que la declinación representa un hecho histórico para el movimiento, pues afianza las posibilidades de mantener el legado político del presidente Andrés Manuel López

Obrador en 2024 "y que la cuarta transformación trascienda a las siguientes generaciones".

Pidió que de aquí en adelante ningún interés personal o de grupo, ego desmedido o vanidad se coloque por encima del proyecto de transformación nacional.

Asimismo, llamó a los ciudadanos de Coahuila a votar "masivamente" por Guadiana, ya que resulta la única opción de cambio para la entidad, y evitará que continúen los gobiernos priistas.

El delegado petista en Coahuila, Benjamín Robles, afirmó que los dirigentes de su partido acordaron ir con Morena para garantizar la continuidad de la cuarta transformación en 2024, aunque admitió que la decisión no tiene efectos legales, pues en las boletas aparecerá el nombre de Mejía Berdeja con el logotipo del PT.

"El posicionamiento nuestro, por lo avanzado del proceso electoral, no tiene efectos legales, las boletas ya están impresas, el nombre y fotografía del candidato Ricardo Mejía Berdeja ya están en ellas. Ricardo Mejía está a la voluntad de la ciudadanía de Coahuila este 4 de junio", explicó en la conferencia de prensa.

Para la secretaria general de Morena, Citlalli Hernández, hay posibilidad de que su partido gane las elecciones, pues existe un "voto oculto" que se verá beneficiado con el anuncio del PT.

"Hay un voto oculto y la gente que quiera un cambio, después de este anuncio, tendrá claro que solo es Guadiana, o Manolo Jiménez con la continuidad del PRI".